
 Но то, что всему коллективу службы 
при таком развитии событий придется 
сначала писать заявления об увольне-
нии, а затем  о приеме на работу в но-
вую организацию - правда. И не факт, 
что все напишут второе заявление. 
Ведь многие вполне законно  работе в 
новой организации смогут предпочесть  
увольнение по сокращению. И уйти  на 
давно уже заслуженный отдых, да еще 
и 6 месяцев получать средний зарабо-
ток. Плохо ли? 

Только вот как рожденная в недрах 
Минздрава новая организация будет вос-
полнять дефицит кадров скорой помощи в 
областном центре? 

Поднявшийся переполох свое дело сде-
лал. Некоторые депутаты областной думы 
резонно возмутились тем, что думу вообще 
проигнорировали, принимая столь важное 
решение. Ситуацию, наконец,  стали раз-
руливать общими усилиями и даже с уча-
стием народного фронта. Окончательное  

решение будет приниматься после всесто-
ронних обсуждений в специально создан-
ной экспертной группе.

Понятно, что одним из ключевых во-
просов предлагаемой реорганизации яв-
ляется финансовый. Но есть несколько 
путей развязки. Один из них, как счи-
тает депутат Мурманской областной 
думы от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
председатель комитета думы по труду 
и социальной политике Юрий Паюсов, - 
перенаправить финансовые потоки, но 
не реорганизовывать ГКБСМП. Напом-
ним, Юрий Андреевич 27 лет возглавлял 
главную городскую больницу.

Юрий ПАЮСОВ, кандидат медицин-
ских наук, Заслуженный врач РФ: 

- Не навреди - это главный принцип ока-

зания медицинской помощи пострадавшим 
и заболевшим людям. Мурманская город-
ская больница в феврале 1971 года объе-
динилась со станцией скорой медицинской 
помощи и с 1972 года стала функциониро-
вать как Мурманская городская больница 
скорой медицинской помощи.

Какая ставилась цель? Повысить каче-
ство оказания скорой медицинской помо-
щи не только на догоспитальном этапе, но 
и на госпитальном. За счет чего?

Главное - обеспечение преемственности 
оказания медицинской помощи на всех 
этапах по единой методике. Это стало воз-
можным благодаря тому, что специалисты 

скорой помощи и стационара могли со-
вместно наблюдать за госпитализирован-
ными больными, обмениваться мнениями, 
совместно проводить научно-практиче-
ские конференции.  Уровень знаний и прак-
тических навыков становился намного 
выше как у работающих в стационаре, так 
и на скорой помощи.

Наличие «своей» больницы позволяет 
специалистам скорой помощи  связывать-
ся круглосуточно с любым заведующим или 
дежурным врачом по любому профилю, в 
сложных, неясных ситуациях всегда можно 
доставить больного в «свою» больницу.

Не является секретом, что специали-
сты стационаров часто смотрят несколько 
свысока на врачей, работающих на 03. И 
вот эта не очень хорошая черта быстро ис-
чезла при совместной работе в городской 
больнице скорой медицинской помощи. 
Именно такие коллегиальные отношения, 
воспитанные на доверии, и рождают воз-
можность оказать медицинскую помощь в 
течение «золотого часа», т.е. в течение вре-
мени, когда ничего не упущено. А это осно-
ва, залог выздоровления.

Не хочу загружать мурманчан цифрами, 
но специалисты-организаторы здравоох-
ранения не могут не знать динамику роста 
укомплектованности медицинскими кадра-
ми отделения скорой медицинской помощи. 
И с этим напрямую связано уменьшение 
процента расхождения диагнозов между 
догоспитальным этапом и стационаром, 
снижение  летальности при сосудистых по-
ражениях головного мозга, инфарктах мио-
карда и других неотложных состояниях.

Не случайно идея организации сосуди-
стых центров родилась на опыте отделе-
ний, где было централизовано оказание 
медицинской помощи при инсультах и ин-
фарктах. И не случайно Мурманской го-
родской больнице скорой медицинской по-
мощи в 2001 году был присвоен,   одной из 
первых,  статус клинической больницы!

Очень хочется надеяться, что система 
оказания скорой медицинской помощи в 
городе-герое Мурманске сохранится.

Наталья ЧЕСНОКОВА.
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Идея министерства здравоох-
ранения Мурманской области о 
выделении службы скорой по-
мощи из состава Мурманской 
городской клинической боль-
ницы скорой медицинской по-
мощи (ГКБСМП) и объединения 
«скорой» с ПТХО (автобазой)  и 
Центром медицины катастроф 
вызвала изрядный переполох 
в областном центре. Городская 
власть была просто поставлена 
перед фактом, без всякого пред-
варительного обсуждения во-
проса. А благодаря некоторым 
не очень добросовестным СМИ 
сразу пошли слухи о глобальном 
сокращении службы. Их развен-
чали.

Заполярную медицину  
вновь хотят реформировать

НЕ НАВРЕДИ!

Жизнь в Арктической зоне 
требует особого внимания власти

Расширенное засе-
дание Палаты депута-
тов регионального от-
деления  стало  одним 
из этапов подготовки к 
крупному мероприятию 
- Конгрессу депутатов 
Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ регионов 
Заполярья и регионов, 
связанных с деятельно-

стью Северного морско-
го пути. Он  состоится 
в Архангельске 13-14 
марта 2015 года, тема 
- «Обеспечение жизне-
деятельности в Аркти-
ческой зоне Российской 
Федерации». 

Основной доклад пе-
ред собравшимися сде-
лал руководитель ре-

гионального отделения 
Партии, заместитель 
председателя Мурман-
ской областной думы 
Александр Макаревич. 
Он подчеркнул: «Сегод-
ня мы обсуждаем  про-
блемы нашего рыбопро-
мышленного комплекса, 
потому что считаем, что 
он был, есть и остает-
ся «точкой роста». Но, 
для того, чтобы он, дей-
ствительно, пошел на 
вырост, нужно решить 
многие актуальные во-
просы». 

Также Александр Ма-
каревич заострил вни-
мание собравшихся на 
том, что в нынешних ус-
ловиях Правительству 
РФ необходимо предус-
мотреть больший объ-
ем средств для предо-
ставления бюджетных 

кредитов субъектам 
Российской Федерации, 
что позволит регионам 
уменьшить катастро-
фический рост госу-
дарственного долга и 
снизить расходы на его 
обслуживание. Пред-

лагаемых федеральным 
центром на эти цели 
160 миллиардов рублей   
явно недостаточно. 

Окончание 
на 2-й стр.

В конце февраля депутаты от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ из разных муниципалитетов Мур-
манской области и активисты партии собрались 
на расширенное заседание региональной Пала-
ты депутатов. Партийцы обсудили актуальные 
проблемы  и потенциал развития Мурманской 
области как составной части Арктической зоны 
Российской Федерации, вопросы  функциони-
рования Северного морского пути, рыбопро-
мышленного комплекса, господдержки малого 
и среднего бизнеса в условиях Севера и госре-
гулирования цен на продовольственные това-
ры первой необходимости. 

Дела партийные
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Власть, в общем-то, реагировала. 
Правда, не совсем сразу. Но когда число 
жалоб зашкалило, министерство при-
родных ресурсов и экологии Мурманской 
области поставило задачу определить 
источники загрязнения. Проверка прово-
дилась силами и средствами специали-
стов ОАО «Научно-исследовательский 
институт охраны атмосферного воздуха».

В итоге  выявили основные источники: 
это Мурманский морской торговый порт, 
где производится перевалка каменного 
угля открытым способом, ТЭЦ и котель-
ные, работающие на мазуте, и транспорт, 
использующий дизельное топливо.

Когда в мае 2014 года эта тема была 
вынесена на заседание комитета по 
экологии и охране окружающей среды 
Мурманской областной думы, Александр 
Макаревич, заместитель председателя 
думы, руководитель фракции «Справед-
ливая Россия»,  внес несколько предло-
жений. В частности, обратиться от имени 
облдумы к управляющим компаниям ОАО 
«Мурманский морской торговый порт» 
и ОАО «Мурманская ТЭЦ» с запросом о 
мероприятиях среднесрочной и долго-
срочной перспективы, направленных на 
снижение негативного воздействия пред-
приятий на окружающую среду.

Если проще, - узнать, что делается и 
будет делаться для того, чтобы черной 
сажи в Мурманске убавилось, чтобы 
наши окна не приходилось едва ли не 
каждый день отмывать от нее.

Предложение Александра Макареви-
ча было принято комитетом по экологии 
и охране окружающей среды, однако не 
сразу нашло поддержку части депутатов 
фракции «Единая  Россия» на заседании 
думы. То ли посчитали нескромным бес-

покоить такого гиганта как СУЭК, то ли 
для них тема не столь актуальна.

Словом, запросы  областной думы 
были направлены в нужные адреса толь-
ко со второй попытки, в ноябре 2014 
года, и ответы последовали быстро.  От-
ветила и Сибирская угольная энергети-
ческая компания (СУЭК), и руководство 
ОАО «Мурманский морской торговый 
порт», одним из крупнейших акционеров 
которого является СУЭК.

В ответе генерального директора 
ММТП А.В.Масько сообщается о том, что 
уже сделано для  орошения складских 
площадей и пылеподавления на произ-
водственных площадках, а также о пла-
не мероприятий, который предстоит реа-
лизовать в ближайшее время.

Так, уже во втором квартале нынешне-
го года проектом реконструкции грузово-
го района № 2 предусмотрено создание 
системы пылеподавления с применени-
ем четырех стационарных туманообра-
зующих пушек по периметру площадки. 
Водяной туман должен  препятствовать 
проникновению пыли в атмосферу горо-
да. Начато изучение возможности уста-
новки пылезащитных экранов по периме-
тру производственных площадок порта.

Проведены работы по круглогодич-
ному мониторингу и оценке состояния 
атмосферного воздуха, уровней шума и 
других гигиенических параметров. Ре-
зультаты помогут разрабатывать даль-
нейшие меры по минимизации негатив-
ного воздействия на окружающую среду.

Проведен также  силами специалистов 
Международного Экологического Фон-
да «Чистые моря» экологический аудит 
оценки соответствия производственной 
деятельности порта нормам природоох-

ранного законодательства. Выработан 
план мероприятий по устранению заме-
чаний, установлены сроки, назначены 
ответственные лица.

В своем ответе областной думе гене-
ральный директор ММТП А.В. Масько 
сообщает о готовности предприятия и 
его акционеров и в дальнейшем инфор-
мировать думу о результатах работы и о 
новых принимаемых решениях по повы-
шению экологической эффективности 
крупнейшего предприятия. 

Однако в середине февраля, когда за-
дули в Мурманске сильные ветры, белый 
снег в значительной части города стал 
черным. Люди опять стали жаловаться, 
правда, в основном в средства массовой 
информации. То ли не верят власти, то ли 
элементарно не могут дозвониться. По 
информации СМИ межрайонная приро-
доохранная прокуратура ведет проверку.

- Понятно, что полумерами эту про-
блему не решить. Необходимо добивать-
ся внедрения технологий защищенной 
перегрузки угля. Очень важно, - говорит 
Александр Макаревич, - чтобы дума 
не снимала с контроля ход реализации 
обещанных мероприятий. И я убежден, 
что  этот вопрос, затрагивающий инте-
ресы всех мурманчан, должен быть в 
зоне пристального внимания городского 
Совета депутатов Мурманска. Не менее 
важно, чтобы и сами жители Мурманска 
включались в общественный контроль, 
требуя  качественного улучшения ситуа-
ции. Мурманская СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ предлагает жителям города со-
трудничество и поддержку в этом деле. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

ЛОВИСЬ, ЛОВИСЬ, ПЫЛЬ ЧЕРНАЯ

Черная пыль и сажа, с невероятным постоянством покрывающая белые поверхности окон 
Мурманска, уже не один год заставляет горожан бить в колокола. Где источник, как от этой 
черной пыли избавиться, не вредна ли она здоровью? И, наконец, что предпринимает власть 
для того, чтобы очистить атмосферу города от этой напасти?

Окончание.  
Начало на 1-й стр.

Особенности и  проблемы су-
ществования малого и средне-
го бизнеса на Севере стали те-
мой выступления члена бюро 
Совета регионального отде-
ления, президента Северной 
торгово-промышленной пала-
ты Анатолия Глушкова. 

Член бюро Совета регио-
нального отделения, депутат 
Мурманского горсовета, гене-
ральный директор рыболовец-
кой компании Антонина Таран 
акцентировала внимание на 
необходимости серьезного пе-
ресмотра отношения к рыбо-
добывающей отрасли в стране 
и в особенности на Севере. 

Секретарь бюро Совета ре-
гионального отделения, пред-
приниматель Василий Буров в 
своем выступлении выделил 
некоторые аспекты проблем, 
связанных с деятельностью 
малого и среднего бизнеса в 
регионе. 

Мурманские депутаты-
справороссы приняли ряд 
документов, которые будут 
направлены в федеральные 
и региональные органы госу-
дарственной власти, пред-
ложены для обсуждения на 
Конгрессе Палаты депутатов 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в Архангельске. Это резо-
люция «О предложениях по 
решению проблем рыбопро-
мышленного комплекса на 
федеральном уровне»,  в 
которой  говорится о «неза-
ходных» рыбопромысловых 

судах и сохранении истори-
ческого принципа распреде-
ления квот на вылов морских 
биоресурсов, а также про-
ект резолюции «О мерах по 
развитию малого и среднего 
предпринимательства в усло-
виях Заполярья». 

Принято также решение 
вынести на обсуждение Мур-
манской областной думы об-
ращение к Председателю 
Государственной Думы ФС 
РФ С. Е. Нарышкину и Пред-
седателю Совета Федера-
ции ФС РФ В. И. Матвиенко 
о наделении органов власти 
субъектов РФ полномочиями 
по регулированию розничных 
цен на социально значимые 
товары первой необходимо-
сти. Как отметил Александр 
Макаревич: «В условиях обо-

стрения социально-экономи-
ческих проблем, вызванных 
геополитическими факторами, 
девальвацией рубля и расту-
щей инфляцией, органы госу-
дарственной власти должны 
иметь возможность более 
активного вмешательства в 
экономические процессы в 
сфере торговой деятельности 
для предотвращения резко-
го роста цен на продоволь-
ственном рынке и социальной 
напряженности, а также эф-
фективной защиты граждан с 
низкими доходами».

Депутатами СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в Мурманской 
областной думе подготовлены 
также проекты ряда законов, 
которые будут внесены на рас-
смотрение в региональный 
парламент. 

Жизнь в Арктической зоне 
требует особого внимания власти

Дела партийные

Своя рука владыка
Вывод об этом можно сделать из 

ответов прокурора области Максима 
Ершова депутату регионального пар-
ламента Александру Макаревичу. Депу-
татские запросы в прокуратуру были 
направлены в связи с обращением уво-
ленного работника Избирательной ко-
миссии Мурманской области о наруше-
нии законодательства.

Прокуратурой установлено, что одна из 
сотрудниц облизбиркома является род-
ственницей заместителя председателя 
комиссии Е. Евсюковой и находится в ее 
подчинении. Как пишет прокурор: «В свя-
зи с выявленными признаками конфлик-
та интересов и нарушением требований 
к служебному поведению заместителем 
председателя комиссии Евсюковой Е. 
А. прокуратурой области направлена 
информация Губернатору субъекта для 
рассмотрения на соответствующей ко-
миссии по соблюдению требований к 
служебному поведению и урегулирова-
нию конфликта интересов». В ходе про-
верки также подтвердился факт выплаты 
этой сотруднице премии в размере, пре-
вышающем выплаты остальным сотруд-
никам комиссии.

Помимо этого, согласно другому отве-
ту прокурора на запрос депутата, общий 
объем премиальных выплат (за период 
кампании 2014 года по выборам губер-
натора Мурманской области) лицам, за-
мещающим государственные должности 
(председатель, заместитель председа-
теля, секретарь комиссии), составил 995 
101,83 рубля. Почти миллион на троих из 
областного бюджета! Другим сотрудни-
кам облизбиркома премии  и матпомощь 
выплачиваются в соответствии с Положе-
нием о материальном стимулировании.  
Как информирует прокуратура, в рамках 
проведенной проверки некоторые пункты 
этого положения признаны не соответ-
ствующими нормам действующего зако-
нодательства, в связи с чем 24 февраля 
нынешнего года надзорным органом при-
несен протест на указанное положение.

Отметим, что, как правило, премиаль-
ные выплаты являются формой поощре-
ния за хорошую работу. Однако, можно ли 
так оценивать работу Облизбиркома, если 
за период избирательной кампании 2014 
года и ЦИК указывал комиссии на ошибки 
при вынесении решений, и сам облизбир-
ком несколько раз отменял свои собствен-
ные решения из-за нарушений законода-
тельства? К тому же  4 марта 2015 года 
апелляционная инстанция областного 
суда оставила в силе решение Октябрь-
ского суда по иску редакции нашей газеты  
к областной избирательной комиссии об 
отмене противоречащего закону пункта в 
одном из ее постановлений, подтвердив 
правоту редакции.  Но, видимо, если своя 
рука владыка, то количество ошибок на 
размер премии никак не влияет…

Наш корр. 
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Нельзя решать, что для народа 
лучше, не спрашивая его

НЕ НУЖНО ВМЕШИВАТЬСЯ  
ВО ВНУТРЕННИЕ ДЕЛА ПАРТИИ
- Василий Анатольевич, давайте 

начнем с ситуации в партии после вы-
боров. Многие наши читатели спра-
шивают, что же все-таки произошло в 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ? Что за неле-
пые слухи пытаются распространить 
некоторые люди и средства массовой 
информации, которые, спустя  почти 
полгода, все никак не могут успокоить-
ся? Дело порой доходит до абсурда…

 - Много говорить на данную тему не 
буду. Скажу лишь, что состоявшиеся в 
прошлом году выборы, в том числе губер-
натора, стали для нас  очень непросты-
ми.  Произошедшие после этого события 
наводят на мысли, что  внешними сила-
ми были предприняты попытки сменить 
нашего регионального лидера.   И, к со-
жалению,  в этом, игнорируя партийную 
дисциплину, поучаствовали некоторые 
члены партии. Мне эта ситуация очень 
напоминает то, как сегодня действуют в 
отношении нашей страны ее недруги. Те 
же информационные вбросы, то же шель-
мование, а порой и откровенная ложь. И 
все это вместо конструктивного диалога, 
который не противоречит  целям и зада-
чам партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Могу сказать, что на сегодняшний 
день определенные меры уже приняты 
(я имею в виду исключение по решению 
партийной конференции из наших рядов 
В. Ахрамейко).  В дальнейшем также бу-
дут сделаны соответствующие выводы и 
поставлена точка. Главное, чтобы никто 
со стороны не пытался нарушить закон и 
вмешаться во внутренние дела партии. 

Что касается планов - то впереди у нас 
очередная избирательная кампания, кото-
рая состоится в этом году. Партия, соглас-
но уставной деятельности, должна идти 
своим курсом вперед и готовиться к пред-
стоящим выборам. Итоги прошедших дали 
нам повод серьезно задуматься о том,  как 
строить работу дальше и  на кого опирать-
ся в сегодняшние непростые для страны 
времена. Этим и будем заниматься. 

- С Вашей точки зрения,   в такие 
сложные периоды  в чем заключают-
ся задачи любой политической силы, и 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в том числе?

- Убежден, что когда твоей Родине не-
легко, задача любой политической струк-
туры  - с удвоенной силой отстаивать и 
защищать интересы граждан, причем 
делать это сообща со всеми, кто может 
предложить здравые идеи. СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ уже пытается подвигать 
исполнительную власть к принятию тех 
мер, которые необходимы на данный мо-
мент. Нужно, чтобы граждане  как мож-
но в меньшей степени почувствовали на 
себе  влияние тех негативных явлений, 
которые могут произойти - это и сокра-
щения, и снижение зарплат, и рост цен и 
тарифов, и многое другое.  

- Удивительно, но когда вроде есть 
понимание, что нужны общие усилия 
по выводу страны из кризиса,  кто-то, 
продолжая мыслить старыми стере-

отипами,  считает, что от оппозиции 
надо избавляться, потому что она 
может только критиковать власть и 
больше ни на что не способна… 

- Никогда не соглашусь с этим! К со-
жалению,  власть в лице «Единой Рос-
сии» пытается никого из оппозиции даже 
близко  не подпускать к управлению, 
любая критика воспринимается в шты-
ки. Но если не будет критики, как власть 
узнает о проблемах? И еще, если мне не 
нравятся многие вещи, которые происхо-
дят в стране, почему  я должен молчать? 
Ведь я хочу, чтобы наши люди жили луч-
ше, потому что я патриот своей страны. 
А вот можно ли назвать патриотами тех, 
кто единогласно молча голосует за стран-
ные законы, не знаю. Получив опыт ра-
боты в представительных органах, могу 
сказать, что правильным было бы, если 
бы и   властные чиновники, и депутаты  
сами шли к народу и спрашивали «чем 
мы можем помочь?», а не сидеть на троне 
и решать, что для народа лучше, не спра-
шивая его.

ОТ РАЗГОВОРОВ О ПОМОЩИ 
БИЗНЕСУ СТАНОВИТСЯ НЕУЮТНО

- Василий Анатольевич, сейчас опять 
начались разговоры о поддержке ма-
лого и среднего бизнеса, развитие ко-
торого могло бы помочь стране пере-
жить сложный период, способствуя 
трудовой занятости людей. Даже обе-
щаны налоговые каникулы для биз-
несменов-новичков. У Вас  большой 
опыт предпринимательской деятель-
ности, скажите, бывали когда-нибудь 
времена, когда таким как вы власть на 
самом деле помогала или по крайней 
мере не мешала? 

- Вспоминая прошедшие годы, я ловлю 
себя на том, что не испытываю оптимиз-
ма в данном вопросе. Потому что уже дав-
но заметил такую закономерность: как 
только начинаются разговоры о том, что 
надо помочь малому бизнесу, значит,  его 
в очередной раз  хотят угробить. И от это-
го становится неуютно. По моему мнению, 
пока у нас все почему-то сводится  скорее 
к тому, чтобы ущемить предпринимателей 
-  то повышением социальных налогов, 
то арендными платами за помещения и 
за землю, то тари-
фами. Ту помощь, 
которая деклариру-
ется по телевизору, 
на себе я  никак не 
почувствовал:  как 
платил 5 рублей за 
киловатт,  так и пла-
чу, как платил арен-
ду за землю, так и плачу,  и мне никто не 
говорит: «Раз ты пашешь, исправно пла-
тишь в казну, то можешь раз, допустим, в 
5 лет взять налоговые каникулы и разви-
вать свое дело». Ничего подобного!

У нас уже были периоды, когда люди 
массово сворачивали свое дело, сдавали 
свидетельства и уходили в тень. Мне уже 
стало казаться, что малого и среднего биз-
неса совсем в области не осталось. Одна-

ко ситуация с платежами за использование 
земли показала, что в том же Мурманске 
он есть. А вот останется ли в дальнейшем 
- большой вопрос. Ведь сегодня главная 
проблема - отсутствие четко установлен-
ных государством правил игры хотя бы на 
какой-то определенный период.

- Выход-то какой?
- Для того, чтобы помочь предпринима-

телю и малому бизнесу, нужно понимать, 
что человек работает и обеспечивает 
себя и свою семью сам, а кто-то еще и 
дает работу другим. Может, этих людей 
вообще на какой-то период освободить 
от налогов или предложить другие пре-
ференции, чтобы у нас  наконец то за-
родился средний класс? Мурманская об-
ласть ведь находится в географическом 
тупике, дальше ехать некуда. А нормаль-
ной жизни хотят все. Не видя перспек-
тив,  те, кто помоложе,  уезжают отсюда. 

С моей точки зрения, вообще подход у 
власти должен быть другой. У нас особо 
зарабатывать негде. Многие занимаются 
примерно одним и тем же делом. А те же 
крупные торговые сети  «убили» малень-
кие магазинчики шаговой доступности, где 
работала семья и саму себя обеспечивала. 
Понятно, раз у нас рынок, то должна быть 
конкуренция, но она невозможна между 
сетевиком и мелким частником. В итоге, 
кому станет хорошо от того, что предпри-
ниматель закрыл свое дело, перестал пла-
тить налоги и стал безработным? Заводов 
и фабрик у нас мало, рабочих мест тоже 
не так много. Значит, нужно пытаться со-
блюдать баланс. 

- Ну, будем надеяться, что власть и 
бизнес смогут прийти к разумному 
компромиссу, и наш регион переживет 
тяжелые времена...

-  А для этого нужно,  чтобы  чиновни-
ки и депутаты на местах  руководство-
вались здравым смыслом, а не только 
желанием пополнить бюджет, прирезав 
«дойную корову». 

КОГДА НАРОД МОЛЧИТ...
- Кстати, Василий Анатольевич, Вы 

на себе  испытали особенности мест-
ного самоуправления, будучи депу-
татом города Колы. Скажите, какие у 
него сегодня проблемы?

- Местное самоуправление - это в пер-
вую очередь самостоятельность, она на-
ступает, когда есть самодостаточность. А 
если муниципалитет сидит на дотациях, 
то о какой самостоятельности может 
идти речь? 

- Но муниципалам же даны какие-то 
права в части зарабатывания средств, 
правда,  власть сегодня ссылается на 
то, что на муниципальном уровне мало 
квалифицированных кадров…

- А откуда им там взяться, если их туда 
не пускают, потому что все заточено под 
конкретных людей? Причем, порой это не 
зависит от того, что человек умеет, глав-
ное - из какой он партии.  Вы вспомните, 
как раньше было - чтобы стать руководи-
телем, человек проходил определенные 

ступени  на произ-
водстве. Приходил 
учеником, воспиты-
вался в трудовом 
коллективе и по-
том сам становился 
наставником. Это 
закон жизни, и как 
его можно отме-

нить? Сейчас мы просто пожинаем плоды 
отсутствия  системы кадровой подготов-
ки, которая была раньше. 

Постоянные изменения законодатель-
ства тоже ни к чему хорошему не при-
водят.  Потому что зачастую на бумаге 
декларируется одно, а в реальности - жи-
вем  «по понятиям». Раз сегодня сфор-
мировался такой подход, то давайте от-
меним 131-й ФЗ, если он не работает в 

полном объеме так,  как должен! К тому 
же все и так идет к сворачиванию мест-
ного самоуправления как такового.

- А запрос есть на самостоятель-
ность?

- К сожалению, народ от нее сегодня 
отучили. У нас раньше люди были очень 
активными, общались друг с другом, а 
теперь мы даже не знаем, кто живет ря-
дом. Вот когда мы научимся объединять-
ся, чтобы отстаивать свои права, тогда и 
будет меняться ситуация. Запрос на са-
мостоятельность самоуправления есть, 
но его притоптали всеми этими нормами, 
порядками, запретами. 

Однако я уверен - чем больше само-
стоятельности у муниципалитетов, тем 
меньше бардака в стране. Когда народ 
участвует в жизни своего города или по-
селка - он больше и вникает  в проблемы,  
и пытается их решать. А у нас даже убра-
ли  прямые выборы глав муниципалите-
тов, считая,  что народ к ним не готов. 

Но оттого, что народ не участвует в 
жизни своей страны, он задает много во-
просов, ему кажется, что его везде обма-
нывают и все везде  противозаконно. Он 
не видит общей картины, он не участник 
общественных процессов. Считаю, что 
таким подходом власть сама себе соз-
дает проблемы. Надо бояться не тогда, 
когда народ говорит, а когда он замолка-
ет. Когда граждане говорят, значит,  они 
готовы идти на диалог и что-то менять 
вместе с властью. А когда народ молчит, 
это значит, что он уже не верит никому и 
ничему. И явка на выборах - самое яркое 
тому доказательство.

МЕНЯ НЕ НАДО УЧИТЬ  
БЫТЬ ПАТРИОТОМ

- Василий Анатольевич, в этом году 
страна будет праздновать 70-летие Ве-
ликой Победы, в чем вы видите вклад, 
и ваш  личный, и партии, особенно 
сейчас, когда историю Великой Отече-
ственной пытаются переписать?

-  Мой вклад - это и поисковая деятель-
ность, которую я веду много лет, и работа 
с подрастающим поколением. Мы с участ-
никами боевых действий   проводим 
Уроки мужества в школах. Считаю, что 
это сейчас необходимо для воспитания 
в нашей молодежи чувства настоящего 
патриотизма. Я рос в советское время в 
нормальных условиях, служил в армии, и 
чувство Родины сохранил на всю жизнь, 
поэтому меня патриотизму учить не надо. 
Мне обидно, что сегодня  многое прихо-
дится восстанавливать, так как какие-то 
знаковые для страны вещи в последние 
годы были пущены на самотек и частично 
сохранились только благодаря энтузиа-
стам, которым нужно поклониться в пояс. 

На Уроках мужества я вижу, что детям 
интересны рассказы о войне в Заполя-
рье, особенно если разговор строится 
на примерах поисковой работы. Нужно 
помнить, что мы воспитываем поколе-
ние, которое будет жить после нас, и оно 
должно знать  свои корни, как, где и за 
что погибали их деды и прадеды. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не один год 
добивается установления статуса «дети 
войны» для тех, кто ребенком пережил 
войну. К 70-летию Победы СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ объявила Международ-
ный конкурс «История Великой Победы в 
истории семьи». И было бы замечатель-
но, если бы северяне всех поколений 
приняли в нем участие. Дети должны 
осознавать, что такое Родина, и чувство  
гордости за свою страну должно вос-
питываться с детства, ведь  Родину, как 
мать, не выбирают, а значит, в будущем 
они должны быть готовыми ее защищать. 

Интервью подготовила  
Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

В январе Президиум Центрального Со-
вета партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
рекомендовал, а Совет регионального 
отделения единогласно избрал на пост 
Секретаря Бюро Совета Василия Буро-
ва -  человека активного, неравнодуш-
ного и принципиального. С 2006 года он 
возглавляет местное отделение партии 
в Кольском районе, является председа-
телем региональной организации «Союз 
десантников России»,  много лет ведет 
поисковую работу и вот уже четверть 
века занимается предпринимательством.  
Своими взглядами на многие происходя-
щие сегодня процессы Василий Буров 
поделился с нашим корреспондентом.  

Для того, чтобы спасти пред-
принимателей и малый бизнес, 
нужно понимать, что человек 

работает и обеспечивает себя и 
свою семью сам, а кто-то еще 

и дает работу другим. 
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Чиновники высокого ранга 
все чаще и настойчивее гово-
рят о замораживании заработ-
ных плат и социальных выплат, 
необходимости сокращения 
расходов на образование и 
здравоохранение. Подчиняясь 
требованиям федерального 
Минфина, правительство на-
шего региона уже объявило о 
секвестре расходов областно-
го бюджета: в 2015 году на об-
разование - на 619 миллионов 
рублей, здравоохранение - на 
330 миллионов рублей, соци-
альную политику - более чем 
на 800 миллионов рублей, 
культуру - на 77 миллионов. 
Общий объем сокращаемых 
расходов в этом году - 3 мил-
лиарда рублей.

В следующем году области 
предложено «ужаться» в рас-
ходах еще на 7,5, а в 2017-м 
- на 14 миллиардов рублей. 
Федеральный центр выдви-
гает это в качестве условия 
для получения бюджетных 
кредитов, которыми должны 
замещаться заимствования в 
коммерческих банках. Кстати, 
долг области перед ними уже 
составляет 15 миллиардов ру-
блей. При этом объем кредит-
ной поддержки областному 
бюджету из федеральной каз-
ны абсолютно несопоставим 
- в прошлом году она состави-
ла 1,5 миллиарда рублей, а в 
нынешнем - 1  миллиард 231 
миллион. В таких же условиях 
находится и большинство ре-
гионов страны.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
не согласна с таким подходом 
и считает, что необходимо 
радикально изменить соци-
ально-экономический курс и 
сформировать новую социаль-
ную и экономическую полити-
ку. Экспертный совет фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Госдуме провел круглый стол, 
где обсуждались меры по под-
держке населения и реально-
го сектора экономики России в 
условиях кризиса.

Как подчеркивают депута-
ты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, чудовищное расслоение 
и социальное неравенство, 
сложившиеся в стране, явля-
ются  серьезными факторами 
социальной и политической 
дестабилизации в обществе. 
Чтобы избежать непредсказу-
емых последствий, эти меры 
необходимо принимать, не от-
кладывая в долгий ящик.

Одной из них СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ предлагает 
введение моратория на рост 
цен и тарифов естественных 
монополий сроком на три 
года. Эта мера помогла бы 
затормозить инфляционные 
процессы, определить ориен-

тир, по которому стоимость 
электроэнергии, бензина, газа 
будет справедливой и предот-
вратит рост цен в других сек-
торах экономики.

В феврале в очередной раз 
парламентским большинством 
Госдумы отвергнут законопро-
ект СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
о введении прогрессивного 
налога на доходы физических 
лиц. Цель данного предложе-
ния - ввести градацию нало-
гообложения доходов, в том 
числе, полученных в виде 
дивидендов. Это позволит 
не только пополнить казну (по 
экспертным оценкам - до 1,5 
триллиона рублей), но и обе-
спечит справедливое перерас-
пределение доходов граждан. 
Законопроектом предлагалось 
установить новые ставки на-
лога: для граждан, чей годо-
вой заработок не превышает 5 

миллионов рублей -  13%, от 5 
до 50 миллионов - 18%, макси-
мальная ставка - 28%, для тех, 
кто получает больше 500 мил-
лионов рублей в год. Считаю 
это давно назревшей мерой, 
так как нельзя называть спра-
ведливым налог в 13%  для тех, 
кто ворочает миллиардами, и 
для тех, кто еле сводит концы 
с концами. Но в нашей стране 
единороссы по-прежнему обе-
регают «жирных котов», как 
нигде в мире. 

Как способ борьбы с  соци-
альным расслоением в обще-
стве предлагается привязать 
зарплаты и вознаграждения 
менеджеров госкорпораций  

к заработной плате главы 
государства. Думаю, многих 
граждан шокировали не так 
давно озвученные зарплаты 
руководителей таких предпри-
ятий, составляющие  от одно-
го до нескольких миллионов 
рублей в день.  К примеру, 13 
членов правления компании 
«Роснефть» получили возна-
граждение за 2014 год в раз-
мере 2,8 миллиарда рублей. 

В качестве еще одной меры 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предлагает демонополизи-
ровать рынок при освоении 
бюджетных средств. Это мог-
ло бы серьезно повлиять и на 
борьбу с коррупцией, которая 
до сих пор является серьезным 
тормозом улучшения предпри-
нимательского климата. 

Не является секретом, что 
конкурсы и тендеры на освое-
ние бюджетных средств дале-
ки от идеала. В целях демоно-
полизации рынка необходимо 
установить порядок, по кото-
рому к заявке на тендер или 
конкурс должен прилагаться 
реестр бенефициаров (выго-
доприобретателей), то есть 
физических лиц, являющихся 
собственниками организаций.

Даже если учредителем ор-
ганизации, подающей заявку 
на тендер, является юриди-
ческое лицо, то в конце этой 
цепочки компаний как прави-

ло оказывается физическое 
лицо. В реестре также долж-
на быть отражена доля кон-
кретного физического лица 
в данном предприятии. Такой 
порядок не является полным 
решением проблемы. Но он 
создаст дополнительную пре-
граду для тех, кто  продвигает 
через тендеры интересы «сво-
их» компаний.

К слову, СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ предлагает внести 
изменения в законопроект по 
борьбе с коррупцией, одним 
из его пунктов предлагается 
ввести запрет на совместную 
работу в государственных и 
муниципальных организаци-
ях родственников, если их 
работа связана с непосред-
ственной подчиненностью 
или подконтрольностью од-
ного из них другому. По пово-
ду этого законопроекта лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергей Миронов выразился 
так: если кумовство не огра-
ничивает мораль, его должен 
ограничить закон.

Не могу не отметить, что 
в правительстве регулярно 
вспыхивают разговоры о по-
вышении пенсионного возрас-
та. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
выступает категорически про-
тив этой антисоциальной за-
теи, которую некоторые хотят 
протащить под шумок  труд-
ностей нынешней ситуации. 
Нельзя проблемы, возникшие 
из-за некомпетентности и 
управленческих ошибок чи-
новников, постоянно решать 
за счет народа!

Подготовила  
Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Александр Макаревич: «ХВАТИТ 
ОБЕРЕГАТЬ «ЖИРНЫХ КОТОВ»!

Выйти из пропасти
С П Р А -

В Е Д Л И В А Я 
РОССИЯ по-
прежнему бу-
дет добивать-
ся введения 
прогрессив-
ной шкалы 
налога на доходы физических лиц и 
снова внесет проект соответствующей 
поправки в Налоговый кодекс на рас-
смотрение Государственной Думы. В по-
следние годы фракция «СР» уже девять 
раз выступала с подобной инициативой, 
однако думское большинство всякий раз 
вставало на защиту интересов самых бо-
гатых россиян.

«Москва - на втором месте в мире по 
числу долларовых миллиардеров: в рос-
сийской столице их восемьдесят пять. 
Уступаем только Нью-Йорку. Налицо не 
только имущественное расслоение, но 
настоящая социальная пропасть между 
богатыми и бедными, - комментирует 
инициативу фракции  Сергей Миронов. 
- Единственный путь справедливого пе-
рераспределения доходов между богаты-
ми и бедными - изменение системы нало-
гообложения. Единая ставка подоходного 
налога для учителей и миллионеров вос-
принимается в обществе как социальная 
несправедливость». Председатель СР 
также призывает освободить от подоход-
ного налога граждан, зарабатывающих на 
уровне прожиточного минимума.

Учеба - это тоже работа
Го с у д а р -

ственная Дума 
з а т я г и в а е т 
р а с с м о т р е -
ние внесенно-
го фракцией 
«СР» проекта 
изменений  в 

закон об образовании, который устанав-
ливает обязательную пятидневную учеб-
ную неделю для младших школьников.

Обсуждение законопроекта в первом 
чтении было внесено в повестку пленар-
ных заседаний Госдумы в конце февраля. 
Однако до его рассмотрения дело так и 
не дошло. У парламентариев не хватило 
времени.

Сергей Миронов выразил недоумение 
тем, что коллеги-парламентарии, боль-
шинство которых сами являются роди-
телями, дедушками и бабушками, уже 
больше года затягивают рассмотрение 
законопроекта, принятие которого по-
зволило бы снизить непомерные нагруз-
ки на детей, укрепить их здоровье и уве-
личить время для семейного общения.

Продлили на год
20 февраля Государственная Дума во 

втором и в третьем чтении приняла за-
конодательную инициативу фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» «О внесе-
нии изменения в статью 2 Федерального 
закона «О введении в действие Жилищ-
ного Кодекса РФ» (в части продления 
срока приватизации жилых помещений). 
Скорее всего это продление на год, до 1 
марта 2016 года, будет уже последним.

Что касается тех категорий граждан, 
для которых бесплатная приватизация 
должна быть бессрочной, то в течение 
года необходимо подготовить соответ-
ствующий закон.  Речь идет о людях, 
которые расселяются из ветхого и ава-
рийного жилья, переселяются или пере-
оформляются из ведомственного жилья, 
из бывших общежитий, о  сиротах. 

Ничего себе защита!
Лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ Сергей Миронов направил письмо 
председателю Правительства РФ Дми-
трию Медведеву с требованием  ото-
звать проект приказа Минтруда РФ, 

ущемляющий  права граждан с ограни-
ченными возможностями.

В стремлении экономить бюджетные 
средства органы государственной вла-
сти не вправе пренебрегать правами 
человека, гарантированными Конститу-
цией Российской Федерации, общепри-
знанными принципами и нормами меж-
дународного 
права, к чис-
лу которых 
о т н о с я т с я 
положения 
М е ж д у н а -
родной кон-
венции о 
правах инва-
лидов, ратифицированной Российской 
Федерацией в 2012 году. 

Предложение Министерства труда и 
социальной защиты об увеличении сро-
ков использования инвалидами жиз-
ненно важных для них технических и 
иных средств реабилитации подготов-
лено министерством без учета мнения 
получателей государственной услуги. 
На обсуждениях проекта приказа не 
присутствовали представители обще-
ственных организаций инвалидов, в 
пояснительной записке не сообщается 
о мнении Минздрава России и медиков-
реабилитологов.

Большинство положений этого доку-
мента, как отмечается в письме, вызы-
вает сомнения в обоснованности. К при-
меру, опыт эксплуатации кресел-колясок 
(особенно отечественного производства) 
свидетельствует, что их фактический 
срок службы не соответствует сроку ис-
пользования, установленному действую-
щими нормами, и составляет значитель-
но меньший период времени.

А некоторые предложения Минтруда, 
по мнению руководителя депутатской 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Госдуме,    и вовсе воспринимаются в 
качестве уничижительных действий - в 
частности, увеличение срока использо-
вания абсорбирующего белья и подгузни-
ков с установленных 8 часов до 12 часов.

Представленный правительством РФ антикризисный 
план вызвал массу вопросов. По мнению депутатов 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, самым главным его 
недостатком является отсутствие даже намека на 
изменение экономической политики, причем явно 
ошибочной, которую проводили Центральный банк 
и правительство, и которая, по сути,  и является 
подлинной причиной нынешнего кризиса в России. 
Правительство РФ скорее имитирует борьбу с кризисом, 
уповая на то, что цена на нефть поднимется и можно 
будет работать в прежнем режиме. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В ГОСДУМЕ
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2 591 житель нашей области в минувшем 
году получил звание «Ветеран труда». Не 
Мурманской области, а, как принято гово-
рить, федерального значения. Именно оно 
дает пенсионерам право на достаточно 
ощутимые льготы.  

Это, прежде всего,  ежемесячная денежная 
выплата (РЕДВ, сейчас составляет у нас 835,04 
руб.) и ежемесячная жилищно-коммунальная вы-
плата (ЕЖКВ) в размере 50% от платы за жилое 
помещение и жилищно-коммунальные услуги в 
пределах регионального стандарта социальной 
нормы площади жилья, установленного Прави-
тельством Мурманской области. Есть еще ряд 
льгот, которые также доступны в нашем регионе 
«простым» пенсионерам: женщинам с 55 лет и 
мужчинам с 60 лет. Но все же главные ветеран-
ские привилегии - это РЕДВ и ЕЖКВ. 

Однако  круг получателей звания 
«Ветеран труда»  весьма ограничен. 
Согласно пункту 1 статьи 7 Федерального за-
кона «О ветеранах» оно присваивается лицам, 
награжденным орденами или медалями, либо 
удостоенным почетных званий СССР, РСФСР 
или Российской Федерации, либо награжден-
ным ведомственными знаками отличия в труде 
и имеющим трудовой стаж, необходимый для на-
значения пенсии по старости или за выслугу лет. 
Еще одна категория - это граждане, начавшие 
трудовую деятельность в несовершеннолетнем 
возрасте в период Великой Отечественной во-
йны и имеющие трудовой стаж не менее 40 лет 
для мужчин и 35 лет для женщин. 

Вот и все. 
А если вы честно и самоотверженно отработа-

ли хоть 40, хоть 50 лет, но не удостоились какой-
либо правительственной или ведомственной 

награды, можете рассчитывать лишь на звание 
ветерана труда Мурманской области, дающее 
очень немного преимуществ, и то при условии, 
если гражданин не имеет никаких мер социаль-
ной поддержки. Да на оплату единого социаль-
ного проездного билета и бесплатное проте-
зирование зубов, но, как уже упоминалось, по 
достижении 55 и 60 лет. (Для справки: звание 
«Ветеран труда Мурманской области» получили 
в 2014 году 5 887 человек). 

Очень многие  люди преклонного возраста с 
большим трудовым стажем обижены на государ-
ство. Они обращаются к президенту, в Государ-
ственную думу, к депутатам всех уровней и раз-
ных политических партий с просьбой устранить 
несправедливость.

Фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Государ-
ственной думе сделала такую попытку. Депутат 
Александр Романович представил на пленарном 
заседании законодательную инициативу фрак-
ции о внесении изменений в статью 7 закона «О 
ветеранах». Предлагалось присваивать звание 
«Ветеран труда» мужчинам при  трудовом стаже 
45 лет, женщинам - 40 лет.

Но еще до начала заседания председатель 
партии и фракции Сергей Миронов сообщил 
журналистам, что большинством депутатов 
фракции «Единая Россия» поправка не одобре-
на. Голосование подтвердило: законодательная 
инициатива СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ отклоне-
на в первом чтении. 

Напомним, что уже как минимум 6 лет та же, 
самая «любящая» народ фракция «Единая Рос-
сия», упорно отвергает все инициативы, свя-
занные с официальным утверждением статуса 
«дети войны». 

Вероятно, ждут, когда уже некому  будет этот 
статус  присваивать.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

ЕСЛИ У ВАС НЕТ НАГРАД… Под таким названием 
в Оленегорском Центре 
культуры и досуга «По-
лярная звезда» состо-
ялся XIX традиционный 
фестиваль солдатской 
песни, посвященный 
70-летию Великой По-
беды и 26-й годовщине 
вывода ограниченного 
контингента советских 
войск из Афганистана. 

Два дня творческие 
коллективы из 18 муници-
палитетов соревновались 
за звание лучших. В ка-
честве гостя в фестивале 
приняла участие группа 
«Перевал» - давний друг 
мурманской СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ.  

Поздравить победите-
лей на гала-концерт при-
ехала делегация Мурман-
ской областной думы, в 
составе которой был ли-
дер регионального отде-
ления партии Александр 
Макаревич. Ему выпала 
честь  вручить ценный 

приз  одному из номинан-
тов - вокально-инстру-
ментальному ансамблю  
«Норд» из Печенгской 
мотострелковой бригады. 

«Это честный фести-
валь, в нем нет никакой 
политики и фальши. Это 
праздник мужества, че-
сти и правды, - сказал 
депутат, поздравляя 
участников группы. - Это 
праздник, который объ-
единяет всех творческих 
людей и который способ-
ствует патриотическому 
воспитанию подрастаю-
щего поколения. То, что 
мы увидели на сцене фе-
стиваля - это венец рабо-
ты, которая проводится в 
отдаленных гарнизонах, 
различных уголках Коль-
ской земли истинными це-

нителями патриотической 
песни, потому что имен-
но в ней звучат чувства 
и голос совести, правды, 
человеческого достоин-
ства, настоящей дружбы 
и боевого братства - того, 
на чем держалась, дер-
жится и будет держаться 
Россия». 

Александр Макаревич 
вместе с коллегами побла-

годарил оргкомитет фе-
стиваля и отметил высо-
кий уровень организации 
и творческого мастерства 
участников. Также регио-
нальные парламентарии 
приняли участие в митин-
ге у мемориала «Памяти 
павших ради живых» и 
возложении цветов.

Наш корр.

«С боевыми друзьями встречаюсь,  
чтобы памяти нить не прервать…»

Общественники попросили Юрия 
Паюсова разобраться с невозмож-
ностью пройти обследование в Об-
ластном диагностическом центре. 
Раньше такая льгота для ветеранов 
здравоохранения существовала - раз 
в год они могли обратиться в МДЦ. 
Однако в этом году изменился поря-
док организации и оплаты медпомощи 
в системе ОМС, согласно которому 
диагностический центр принимает па-
циентов только по направлениям из 

поликлиники. С ними-то у ветеранов 
и проблема. Депутат взял этот вопрос 
на контроль и пообещал разобраться. 

В процессе общения Юрий Паюсов 
разъяснил собравшимся положения 
закона о социальном обслуживании 
населения и механизм его работы - 
кто имеет право на бесплатные услу-
ги, а для кого предусмотрено платное 
обслуживание, куда обращаться нуж-
дающимся, и кто будет предоставлять 
эти услуги. 

Что касается в целом здравоох-
ранения, то Александр Макаревич 
отметил нарастающую его коммер-
циализацию - все чаще в документах 
встречается термин «медицинская ус-
луга», что не может не настораживать. 
В связи с этим Юрий Паюсов выска-
зал озабоченность, что в чиновничьих 
кругах все меньше умных и толковых 
государственников, которые с честью 
отстаивают интересы своего ведом-
ства и противостоят его разрушению.   

Александр Макаревич подчеркнул, 
что ситуация в здравоохранении се-
годня тяжелая, в том числе, и потому,  
что федеральный центр резко сокра-
тил финансирование этой и других от-
раслей. Депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Госдуме жестко критико-
вали и выступали против бюджета 
страны.  Как сказал лидер мурман-
ских справороссов: «Федеральный 
бюджет задает определенный тренд 
на оптимизацию, на сокращение, на 

расширение платности медицинских 
услуг, поэтому и у нас происходят та-
кие вещи». 

Разговор коснулся и цен на про-
довольствие. По словам депутатов, 
прошла информация, что потреби-
тельская инфляция уже составила 31 
процент, но в реальности она гораздо 
выше. Уже очевидно, что нужно вво-
дить госрегулирование цен на необ-
ходимые виды товаров. Однако пока 
правительство ввело регулирование 
только на  вино и шампанское. «Види-
мо, это и есть самое необходимое для 
людей», - поиронизировали ветераны.

Зашла речь и о ценах в одной из 
аптечных сетей Мурманска. Обще-
ственников удивляет почему в разных 
ее аптеках на одни и те же лекарства 
цены существенно различаются?  
Юрий Паюсов пообещал получить 
разъяснение  у руководства сети. 

Кроме чисто медицинских тем, об-
щественники подняли вопросы ЖКХ, 
связанные с платежами за капремонт. 
А в дальнейшем они решили почаще 
приходить в СПРАВЕДЛИВУЮ РОС-
СИЮ, чтобы узнавать актуальную ин-
формацию из первых рук, обсуждать 
ее, и выдвигать свои предложения.

Ирина ВЛАДИМИРОВА.

P. S. Депутаты от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ готовы оперативно 
реагировать на каждый факт затя-
гивания поликлиниками выдачи 
направлений для обследования 
граждан в областных учрежде-
ниях здравоохранения. Обращай-
тесь в общественную приемную 

партии по адресу: г. Мурманск, 
пр. Ленина, 71, тел. 45-36-
63, 45-72-18.

ДЕПУТАТЫ ВСТРЕТИЛИСЬ С ВЕТЕРАНАМИ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ 
Медицинское обследование, льготное обеспечение лекар-

ственными средствами, капремонт,  цены - эти и другие вопросы 
обсудили на встрече депутаты Мурманской областной думы от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александр Макаревич и Юрий Паюсов 
с общественной организацией ветеранов здравоохранения. Раз-
говор получился интересный и содержательный.

Партийная газета регионального отделения не раз 
писала о сомнительной передаче акций ОАО «Дом 
торговли» бывшим руководством администрации 
Оленегорска в хозяйственное ведение МУП «ОТС». В 
результате применения хитроумных схем и акции, и 
муниципальное имущество (здание торгового центра 
стоимостью порядка 300 миллионов рублей) оказа-
лись в частных руках.

В 2013 году следственным отделом по г. Мончегорску 
было возбуждено уголовное дело по признакам престу-
пления, предусмотренного ч. 1 ст. 286 УК РФ. Однако в 
июне прошлого года следственным органом принято ре-
шение о его прекращении в связи с отсутствием события 
преступления. В конце января из прокуратуры области 
на очередной запрос депутата от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-

СИИ Александра Макаревича пришел ответ. 
В нем говорится о том, что надзирающим прокуро-

ром установлено, что меры по установлению лица, со-
вершившего данное преступление, приняты не были 
и в сентябре 2014 года постановление о прекращении 
уголовного дела отменено прокурором г. Оленегорска, 
а само дело направлено руководителю следственного 
отдела для организации дальнейшего расследования. 
Прокуратура также сообщает, что в связи с длительным 
не возобновлением предварительного следствия, надзи-
рающим прокурором в октябре и декабре прошлого года 
в адрес руководителя следственного отдела вносились 
требования об устранении нарушений федерального за-
конодательства. 25 декабря 2014 года расследование 
уголовного дела возобновлено. 

Дело возобновлено
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Наш корреспондент Наталья 
ЧЕСНОКОВА беседует с прези-
дентом Северной торгово-про-
мышленной палаты, членом 
Бюро Совета регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  в городе Мурманске 
Анатолием ГЛУШКОВЫМ.

- Анатолий Михайлович, как Вы  оце-
ниваете  сегодняшнюю ситуацию в 
Мурманской области?

- Она непростая, как и во всей стране.  
Экономика - основа благополучия, а сей-
час экономическая ситуация очень непо-
нятная, и в первую очередь кредитная 
политика. В тех условиях, которые опре-
делены сегодня финансовым блоком 
правительства и Центральным банком, 
экономика нормально жить не может. 
Даже при снижении ключевой ставки ЦБ 
с 17 до 15 процентов кредитные ресурсы 
недоступны и для крупного бизнеса, не 
говоря уже о малом и среднем. Но банки 
сегодня вырабатывают  свою политику, - 
как им в таких условиях жить.

- Сейчас, получается, стадия выжи-
вания и для промышленности, и для 
банковской сферы, и для простых лю-
дей. Как Вы думаете, долго она будет 
длиться? 

- Самое главное, по моему мнению, что 
сегодня нужно думать не о выживании, а 
о развитии,  и делать все для того, чтобы 
развиваться.

- Но  как развиваться на фоне такой 
финансово-кредитной политики?

- Сейчас  создаются инструменты. В 
декабре прошлого года, наконец-то, при-
нят Закон «О промышленной политике 
в Российской Федерации», хотя Торгово-
промышленная палата  России настаива-
ла на его принятии уже не менее десяти 
лет. 

В соответствии с законом  создан 
федеральный фонд поддержки про-
мышленности и определены механизмы 
поддержки. То есть инструменты появ-
ляются, но важно, чтобы они быстрее 
начали работать. Потому что одна из на-
ших проблем - то, что слишком надолго 
затягивается реализация важных доку-
ментов. 

Сколько у нас говорится о поддержке 
бизнеса, особенно малого и среднего. Но 
вот есть механизм государственных за-
купок, это деньги колоссальные, более 7 
триллионов  рублей в год, и определено, 
что не менее 15% должно быть долей 
участия  малого  и среднего  бизнеса. Но, 
к примеру, сегодня крупнейшая компа-
ния «Стройгазконсалтинг» не может по-
лучить финансовую гарантию, а без нее 
невозможно участвовать в госзакупках. 
Тогда  как малый и средний бизнес  полу-
чит финансовую гарантию?

В середине прошлого года ему  доста-
лось в программе госзакупок в лучшем 
случае 3%.  А для нас на Севере это еще 
большая проблема, потому что северное 
удорожание за счет необходимости со-
блюдения гарантий и компенсаций ра-
ботникам делает нас неконкурентоспо-
собными. 

- Сейчас предприниматели региона 
обсуждают значительное повыше-
ние платы за землю - чуть ли не в 15-
30  раз. Даже для предприятий, кото-
рые  лишь  начинают строительство, 
и, естественно, не получают никаких 
прибылей. Почему не продумывается 
механизм, который - вы это прекрасно 
знаете - существует в соседних стра-
нах. Первые 3 года, например, дайте 
встать на ноги.

- Все правильно.
- А нам говорят: затягивайте пояса, 

потребляйте меньше продуктов, элек-
тричества и еще чего-то, к чему при-

выкли.
- Вот это плохо.  Два момента очень 

важны. Первое -  денежно-кредитная по-
литика, губительная для экономики. 

И второе. У нас не определены  при-
оритеты развития. Если мы считаем, что 
нужно уходить с нефтяной иглы, то нуж-
но было четко определить, какие отрас-
ли для нас сегодня приоритетны с точки 
зрения развития и  где мы можем, ска-
жем так, рвануть вперед. Определить  и 
тогда изменить мотивацию для экономи-
ки, для бизнеса,  создать льготные усло-
вия для инвестиций в эти отрасли. 

Сегодня вроде бы определены серьез-
ные меры по поддержке и развитию эко-
номики Дальнего Востока - я думаю, что 
там какое-то движение должно начать-
ся. 

- А на нашу Мурманскую область, как 
кажется многим, махнули рукой, хотя 
разговоров про развитие Арктической 
зоны достаточно. А люди из области 
уезжают, не веря в ее развитие. 

- Я не совсем согласен с теми,  кто 
говорит, что региональная политика се-
годня очень мало зависит от способно-
стей региональной власти. Зависит, и в 
большей степени, чем какое-то время 
назад. Пример - Мурманский транспорт-
ный узел. Если бы региональная власть 
не предприняла  серьезных усилий к 
тому, чтобы сохранить этот проект, была 
большая опасность, что его существенно 
урежут. Государство не урезало. Правда, 
теперь изменились планы у инвестора...

Должна быть программа развития 
страны применительно к регионам: где 
какие выделять приоритеты,  что выгод-
но будет и региону, и стране в целом. У 
нас есть отдельные программы, и в них,  
в общем-то,  прописаны правильные 
вещи. Но именно в общем.

Например, в программе развития ТЭКа 
сказано, что нужно увеличивать перера-
ботку нефти и производство нефтепро-
дуктов. Я помню, в июне 2011 года  к нам 
приезжали представители  одной круп-
ной российской компании с предложени-
ем  о строительстве на западной стороне 
залива нефтеперерабатывающего заво-
да мощностью 16 миллионов тонн в год. 
И это действительно соответствовало 
государственной стратегии в энергетиче-
ской сфере. Если бы мы этот проект ре-
ализовали, то у нас ВВП страны вырос, я 
уже не говорю о региональном валовом 
продукте, он бы вообще удвоился.

- Почему и этот проект провалился?
- Разные причины, и одна из них та, что  

у наших нефтяных концернов отсутству-
ет такой приоритет, как переработка. И 
им неинтересно продавать сырую нефть 
российским предприятиям, они гонят ее 
на экспорт. 

Далее. Мы морской, рыбный регион. 
У нас традиционна не только добыча 
рыбы, но и ее переработка. И то, что се-
годня она сместилась практически вся в 
центр России,  не есть хорошо, в том чис-

ле для потребителя. Ведь качественную 
продукцию можно сделать только из све-
жего сырья. А когда рыба не один раз за-
мораживается, понятно, какой продукт 
из нее получается.

Когда-то у нас был самый мощный ры-
бокомбинат, где насчитывалось  13 за-
водов и 5-6 тысяч работников. Сегодня 
другая ситуация на рынке. Однако я не 
думаю, что невозможно найти механизм, 
который бы стимулировал продажу 
рыбы перерабатывающим предприяти-
ям региона.

- А достаточно у нас сегодня таких 
предприятий?

- Для того, чтобы обеспечивать по-
требности региона - достаточно, больше 
сорока, но ведь нужно думать о потреб-
ностях страны в поставке отсюда каче-
ственной готовой продукции.

- Мурманск, как известно,  был 
когда-то городом не только рыбаков, 
но и строителей. 

- Без строительной отрасли ни один 
регион работать и развиваться не может. 
Это абсолютно и давно должно быть од-
ним из приоритетов. Наша территория 
обладает огромными запасами сырья 
для стройиндустрии. 

Недавно меня пригласили на предпри-
ятие «Валитов камень». Там из камня  
могут сделать все от облицовочных плит 
до декоративных предметов интерьера. 
У них уникальное оборудование, рабо-
тают около ста человек, но им нужен 
сбыт, заказчик, потребитель. Кроме про-
чего, они производят щебень, который 
не уступает лучшим мировым образцам, 
поскольку они работают с гранитом. Так 
вот, в прошлом году на строительство 
порта Сабетта на Ямале норвежцы по-
ставили больше 200 тысяч тонн щебня, 
а наш регион  - в районе 30 тысяч тонн.

- То есть  мы постоянно упускаем 
какие-то возможности.

- Нам необходимо восстанавливать та-
кую отрасль как судоремонт. Ее убили в 
свое время минфин вместе с налоговой 
службой. И если бы 35-й завод и «Нер-
па» не принадлежали Министерству обо-
роны, они бы тоже были убиты. Отрасль 
уничтожили. Нанесли огромный ущерб 
экономике региона и страны.

- Для того, чтобы все это возрож-
дать, что  же делать-то надо? 

-  В первую очередь, повысить ответ-
ственность всех ведомств за то, что им 
поручено. Несколько лет назад мы жда-
ли внесения изменений в Закон о недрах, 
разрешающих иностранным инвесторам 
участвовать в разработке месторож-
дений, относящихся к стратегическим 
запасам. Были обещания, но поправки 
так и не приняты. И месторождения, в 
том числе месторождение платиноидов 
Федорова тундра у нас на Кольском по-
луострове,   не разрабатываются. То же 
касается добычи золота у нас здесь.

- Так и будем сидеть на «золотой 
жиле», ничего не делая? 

- Раз нет российских инвесторов.
- Сами не можем, а других не пущать.
- Одна из главных проблем - это каче-

ство управления и уровень компетент-
ности тех управленцев, которые сидят в 
министерствах и ведомствах. 

К сожалению, кадровая политика в 
наших федеральных управленческих 
структурах никакая. Но есть еще один 
очень важный вопрос: контроль и про-
верка исполнения. Вот свежий пример. 
В Свердловской области есть фермер  
Василий Мельниченко, председатель 
всероссийского движения крестьян 
«Федеральный сельсовет». Он встре-
чался с Путиным, инициировал Всерос-
сийский крестьянский съезд. Недавно 
слышу его заявление: ничего не сдела-
но. После съезда в апреле прошлого 
года состоялось  заседание Госсовета 

по вопросам развития сельского хозяй-
ства, больше половины предложений 
крестьянского съезда было внесено в 
его решения, правильно сформулирова-
но.  Но ничего не изменилось. Решения 
принимаются, но не выполняются. Это 
паралич управления. И это система, ко-
торая действует везде - сверху донизу и 
снизу доверху.

Ответственность надо повышать. Не 
справился - уходи. 

Я знаю, что есть масса проектов у биз-
неса. Для нашего приграничного региона 
один из приоритетов - туризм. Все наши 
соседи на этом живут. 

- Мы столько о нем говорим, а где 
результаты?

- Так ведь надо все делать комплек-
сно. Вот прекрасный проект в Кировске, 
которым занимается «Апатит» - это гор-
нолыжный центр. Молодцы, хорошо. Но 
он же однобокий. Несколько лет назад 
обсуждалась и в областной думе, и в Ки-
ровске идея создания круглогодичного 
горнолыжного курорта по примеру Фин-
ляндии. Мы приглашали известную фин-
скую фирму «Вуокати» - это один из луч-
ших горнолыжных курортов Финляндии, 
собрали компании Кировска, Апатитов, 
Мончегорска, Полярных Зорей. И говори-
ли именно о круглогодичном курорте, ко-
торый отвечает философии семейного 
туризма и отдыха. Например, приезжает 
семья. Вы любите горные лыжи, а я нет, 
и для каждого найдутся свои занятия и 
развлечения, потому что оказываются 
десятки видов услуг. 

Финны, профессионалы,  готовы были 
участвовать в этом проекте. И вроде 
было принято решение разработать при 
участии «Вуокати» концепцию такого 
горнолыжного курорта. Но… 

Другой аспект развития туризма - ин-
дустрия питания. Это важнейшая часть 
туристического кластера. Понятно, что 
нужны гостиницы и другие места для 
размещения, но без организации каче-
ственного питания будет проседать все.

Дальше - вопрос транспортной доступ-
ности. В том же Кировске есть аэропорт, 
но он пока не международный. Надо ре-
шать, чтобы стал таким. 

- Все это замечательно, но для того, 
чтобы все это начинать, нужен стар-
товый капитал. Нужно использовать 
наши региональные возможности.

- Да хотя бы нужно определиться со 
схемой развития. Ведь у финнов разви-
тием территорий  горнолыжных курортов 
занимаются управляющие компании, ко-
торыми руководит местная власть. Она 
управляет этим процессом и включает 
все: и образование, и создание инфра-
структуры, и подготовку кадров для раз-
ных видов сервиса. 

- Звучит все это как сказка. Хотя, 
если финны сумели это у себя вопло-
тить, значит, сказка может стать бы-
лью. 

-  И они готовы делиться своим опы-
том, а мы не хотим, говорим: мы сами. Я 
не понимаю этого. 

И по отдельным предприятиям, и по 
отраслям нужно смотреть в перспекти-
ву. Мы должны перестать возлагать все 
надежды на инновации и сосредоточить-
ся на «всемогущих» предпринимателях 
и основателях бизнес-компаний. А это 
значит, что нам нужно их найти. Когда 
перестают появляться новые компании, 
система  предпринимательства прихо-
дит в упадок, и вместе с ней исчезают 
рабочие места. А без растущей системы 
предпринимательства не может расти 
экономика.

Я считаю, что власти нужно быть бо-
лее открытой, и не только в период кри-
зиса, а постоянно.

- Спасибо, Анатолий Михайлович!

Анатолий ГЛУШКОВ: СЕГОДНЯ НУЖНО ДУМАТЬ 
НЕ О ВЫЖИВАНИИ, А О РАЗВИТИИ
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Елена Федоровна Дуда-
кова родилась в мурман-
ской и очень морской семье. 
Отец - Федор Измайлович 
Джемалетдинов - капитан 
тралфлота, а мама, Галина 
Евгеньевна, в девичестве 
Антуфьева, затем Гвоздева, 
еще до войны была здесь 
первой женщиной-штурма-
ном. Дослужилась на судах 
«Мурмансельди» до второго 
штурмана, потом война спу-
тала все планы.

Елена вообще-то собира-
лась стать ученым-ихтиоло-
гом, но в Мурманске в ту пору 
биологов не готовили, а ее 
через два года после оконча-
ния биолого-почвенного фа-
культета  Ростовского-на-Дону 
государственного универси-
тета и учебы в аспирантуре 
пригласили работать научным 
сотрудником  в  отдел приро-
ды Мурманского областного 
краеведческого музея, где бо-
лее десяти лет она вела тему 
«растения и животный мир 
Кольского полуострова». 

В том числе поручили ей и 
изучение истории озеленения 
города Мурманска.  Работа 
включала ежегодные ком-
плексные экспедиции по на-
шему краю, сбор коллекций. 
В Мурманске порой, смеется  
Елена Федоровна, делала это  
с риском для жизни. Горожа-
не так трепетно относились к 
каждому кустику и цветку, что 
за сорванную веточку для му-
зейного гербария могли и ми-
лицию вызвать…

Потом Елена Федоровна ра-
ботала заместителем дирек-

тора областной станции юных 
натуралистов и курировала 
все школьные теплицы и при-
школьные участки, коих было 
когда-то до 80! Теперь оста-
лись единицы.

- И это моя боль, -   признает 
Елена Дудакова, автор книги 
«Зеленый наряд Мурманска», 
презентация которой состоя-
лась  в областной универсаль-
ной научной библиотеке.

На презентацию Елена Фе-
доровна пригласила и заме-
стителя председателя Мур-
манской областной думы, 
лидера регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Александра Макаре-
вича.  

Литературная гостиная едва 
вместила всех желающих по-
знакомиться с автором и ее 
соратниками.  А среди созда-
телей  фотографий и члены 
семьи, и друзья, в том числе  
известный мастер Людмила 
Белозерова, художник и фо-

тограф, член партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Елена 
Александрова. Кстати, издан 
«Зеленый наряд Мурманска» 
просветительским центром 
«Доброхот» на средства авто-
ра с помощью друзей. Денег 
хватило на очень небольшой 
тираж - 900 экземпляров.  Но 
тем больше истинная ценность 
каждого.  

- Огромное спасибо вам за 
книгу! С большим удоволь-
ствием ее прочитал, - сказал 
на презентации Александр 
Макаревич. - Очень интересен 
очерк об истории «зеленой 
работы» в городе Мурманске, 
которая начиналась в трудное 
время - в 1925 году. Но уже тог-
да власть думала, как сделать 
наш город красивым и эсте-
тичным для того, чтобы его 
любили жители и хотели в нем 
трудиться и создавать семьи. 

Александр Макаревич от-
метил, что книга Елены Дуда-
ковой - свидетельство  про-

фессионального  и научного 
подхода. С этой точки зрения 
она не только полезна и ин-
тересна, но и создает доброе 
настроение у читателей. «Моя 
семья любит  цветы, у нас 
дома их более 100, поэтому я 
обязательно пополню домаш-
нюю библиотеку вашей книгой, 
так как она пронизана  любо-
вью и добротой к ним», - ска-
зал депутат.

«Зеленая работа» требует  
более пристального внимания 
властей - муниципальных и  
региональной. Александр Ма-
каревич  рассказал,  что не-
сколько лет назад депутаты 
фракции «Справедливая Рос-
сия» в Мурманской облдуме 
разработали проект закона о 
защите зеленых насаждений 
Мурманской области. Но,  к 
сожалению, из-за ревностного 
отношения депутатов фрак-
ции большинства в региональ-
ном парламенте он не был 
принят, хотя во многих субъек-
тах федерации такие законы 
действуют. 

Александр Макаревич пред-
ложил  Елене Дудаковой со-
вместно  продолжить работу 
над законопроектом. 

Лидер регионального от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ видит  и еще один 
вариант сотрудничества. Так, 
в Мурманске  реализуется 
городская программа «Благо-
устройство парков и  скве-
ров», но кроме благоустрой-
ства необходимо и грамотное 
озеленение. «Мы решили об-
ратиться к городским властям 
с предложением о разработке 

подпрограммы, которая позво-
лила бы эту работу проводить 
профессионально и целена-
правленно, чтобы восполнить 
то, что было утрачено», - по-
делился планами Александр 
Макаревич. 

Также, по его мнению, важ-
но, чтобы книга Елены Дуда-
ковой попала в региональный 
компонент образовательных 
программ региона,  и ее могли 
прочесть  учащиеся.  

«Мы договорились с Еленой 
Федоровной и ее соратниками, 
друзьями и сподвижниками, 
что будем работать в этом на-
правлении», - сказал  депутат. 

Книга содержит описания и 
интересные факты из исто-
рии 137 наиболее распростра-
ненных видов городских рас-
тений (всего же на Кольском 
полуострове насчитывается 
более тысячи видов растений) 
и 244 иллюстрации. В трех 
разделах: «Зеленые кроны 
Мурманска», «Аборигены и 
пришельцы», «Цветочный ко-
вер Мурманска» можно узнать 
немало интересных фактов из 
истории города, его микрорай-
онов, о том, как и откуда появ-
лялись у нас «пришельцы», не-
плохо прижившиеся в суровой 
северной  среде. 

Словом, человеку любоз-
нательному и любящему наш 
край книга подарит немало ра-
дости - и новыми знаниями в 
любое время года, и созерца-
нием ярких «портретов»  рас-
тений и цветов долгой зимой.  

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Зеленый наряд в белоснежную зиму

Авторы прозаических, 
поэтических и публици-
стических произведений, 
впервые опубликованных 
в книгах и средствах мас-
совой информации, вклю-
чая электронные СМИ, 
могут претендовать на 
получение литературной 
премии, девиз которой - 
«В ПОИСКАХ ПРАВДЫ И 
СПРАВЕДЛИВОСТИ». 

Литературная премия 
СПРАВЕДЛИВОЙ  РОССИИ 
учреждена решением Прези-
диума Центрального совета 
партии. Соучредителем яв-
ляется ЗАО «Роман-газета». 

Основные условия для со-
искателей таковы: автор 
- гражданин Российской 
Федерации, возраст - от 18 
до 35 лет. 

Произведение должно 
быть опубликовано впервые 
в период с 1 января 2014 
года до 15 июля 2015 года.

Соискатель имеет право  
выдвинуть не более одного 
произведения по одной но-
минации.

Номинаций - 3:
- «Молодая проза Рос-

сии» (романы, повести, рас-
сказы).

- «Молодая поэзия Рос-
сии» (поэмы, стихотворе-
ния).

- «Молодая публицистика 
России» (очерки, статьи).

В каждой номинации пред-
усмотрены 1-е, 2-е, 3-е места. 

При выдвижении на пре-
мию предоставляется пакет 
документов: 

- Книжное, журнальное или 
газетное издание произведе-
ния, или произведение, опу-
бликованное в электронном 
СМИ, в двух экземплярах 
в печатном и электронном 
виде; 

- заявка на выдвижение с 
подписью заявителя;

- письменное согласие ав-
тора в соответствии с заяв-
кой премии на выдвижение 
произведения на соискание 
премии; 

- автобиография соискате-
ля;

- сопроводительное письмо 
главного редактора издания 
(на бланке издания), если 
соискателя представляет ре-
дакция литературно-художе-
ственного СМИ.

Материалы должны быть 
присланы по почте: 107031, г. 
Москва, ул. Большая Дми-

тровка, д. 12/1, стр.3, тел. 
(495) 787-85-15  или переда-
ны Оргкомитету по адресу: 
Москва, Тверской бульвар, 
д. 13. Моб. Тел. +7 926 188 
92 72; e-mail: srkonkurs@
yandex.ru

Размер премий в каждой 
из трех номинаций:

1 место - 75 000 руб.
2 место - 50 000 руб.
3 место - 25 000 руб.
Прием работ на соискание 

премии уже начался и за-
канчивается 1 сентября 2015 
года. Список финалистов 
объявляется не позднее 15 
октября 2015 года. Объяв-
ление лауреатов премии - 
не позднее 21 декабря 2015 
года.

Дополнительную инфор-
мацию авторы-соискатели 
премии могут получить  в 
региональном офисе пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Мурманской области 
по адресу: г. Мурманск, 
пр. Ленина, д. 71, тел. 
45-36-63. Полную инфор-
мацию о литературной пре-
мии СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ и форму заявки можно 
найти на региональном или 
центральном сайте партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Дерзайте, молодые та-
ланты Заполярья! Желаем 
вам удачи!

Для молодых талантов
Новый год принес новые 

цены не только в государ-
ственных учреждениях и мага-
зинах, но и в такой локальной 
сфере, как досуг.

В областном дворце культуры 
им. С.М.Кирова уже много лет 
два раза в месяц по средам про-
ходят дискотеки «Ретро». Прихо-
дят на эти вечера люди весьма 
достойные, отработавшие деся-
тилетия в разных сферах. И в 
здравоохранении, и в культуре, 
и в рыбной отрасли… Есть и те, 
чьи родители в свое время стро-
или наш областной дворец. 

Общаются, пьют чай-кофе, с 
удовольствием танцуют под лю-
бимые мелодии прошлых лет, 
вспоминая лучшие годы жизни. 

Около 100 человек - постоян-
ные посетители  дискотеки. Пла-
тили они до 2015 года за это удо-
вольствие 100 рублей. Далеко не 
все живут в центральной части 
города, многие приезжают из се-
верных и южных микрорайонов. 

Приехали и в первую после 
новогодних каникул среду 14 ян-
варя. С собой у некоторых было 
лишь  100 рублей на входной би-
лет и 22 рубля на обратную до-
рогу. А тут - «сюрприз», в кассе 
говорят, что билет теперь стоит 
150 рублей.

Хорошо, что среди посетите-
лей дискотеки образовалось уже 
много знакомых, нашлось  у кого  
занять недостающие 50 рублей. 

Но настроение, конечно, уже 
было испорчено.

Обсудили живую тему, согла-
сились с тем, что с учетом ус-
ложнившейся экономической 
ситуации цена билетов могла 
возрасти, но ведь не на 50 про-
центов! 

Среди любителей дискотеки 
нашлись борцы за справедли-
вость. 60 подписей собрали  под 
обращением к депутату Мурман-
ской областной думы, предсе-
дателю Совета местного отде-
ления партии  СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Мурманске Юрию Ан-
дреевичу Паюсову.

Он направил депутатский за-
прос председателю Комитета по 
культуре и искусству Мурман-
ской области Сергею Ершову. 

И уже 27 января ветераны-
любители танцев получили от-
личную весть. Приказом по ДК 
им. Кирова возвращена прежняя 
плата за посещение дискотеки 
«Ретро» - 100 рублей. 

Кто-то, возможно, скажет: ка-
кая мелочь эта тема. 

Но радость общения пожилых 
людей - вовсе не мелочь. Пото-
му что каждый момент радости 
продлевает жизнь.

Спасибо, Юрий Андреевич! 
- говорят все, кому он помог не 
просто сэкономить 100 рублей в 
месяц, но вернуть веру в спра-
ведливость и доброе отношение.

Нина МИХАЙЛОВА.

Пригласите даму танцевать
спасибо депутату!
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- Почему, когда в город собирается приехать пре-
зидент, сразу начинают ремонтировать дороги?

- Ну, не дураков же лечить! 

*  *  *
Поскольку факт экономического развития стра-

ны подтверждается исключительно наличием 
одноименного министерства, нужно усилить впе-
чатление и назвать его «министерство стремитель-
ного экономического развития».

*  *  *

Чиновники делятся на два типа: кто берет взят-
ки и тех, кто не берет взятки - потому что сидит в 
тюрьме за то, что брал взятки.

*  *  *
Министерство образования решило проблему 

«утечки мозгов» за рубеж. «Нет мозгов - нет про-
блем» - решили в министерстве и принялись за ре-
формы.

*  *  *
В мире существуют две самые страшные угрозы: 

ядерное оружие и американская помощь в урегу-
лировании конфликтов…

*  *  *
Правительство в этом году не планирует замора-

живать зарплаты бюджетникам. Они будут продол-
жать таять.

*  *  *
- Копейка рубль бережет. Пока гром не грянет, 

мужик не перекрестится. Не жили богато, нечего 
и начинать.

- Министр финансов, закончили доклад?

Мужик в банке читает толстенный договор ипо-
течного кредита.

Клерк:
- Ну, ознакомились? Что Вас смущает?
- Да вот здесь, параграф 1594, пункт 18: «На лбу 

клиента каленым железом выжигается клеймо с 
логотипом банка...»

*  *  *
Была картошка простая - стала золотая, были 

грибки простые - стали золотые,  была рыбка про-
стая - стала золотая. Инфляция...

*  *  *
Если постоянно отталкиваться от здравого смыс-

ла, то рано или поздно он вас покинет.

*  *  *
Если вы должны банку 100 долларов - это ваши 

проблемы. Если вы должны банку миллион долла-
ров, то это уже проблемы банка.

*  *  *
Mинистр образования 10 раз не смог сдать ЕГЭ, 

министр здравоохранения потеряла сознание в оче-
реди в поликлинику, чиновник чуть не умер с голоду, 
прожив один месяц на детское пособие … Только по-
сле этого пенсионер отпустил золотую рыбку!

*  *  *
Чиновник, не бравший взятки, ушел на пенсию по 

воде аки по суху.
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17-й год продолжается в нашей области благо-
творительная акция «Спаси ребенка», которую 
начал в 1998 году губернатор Юрий Евдокимов, 
узнав о тяжелейшем положении с лечением 150 
детей, страдающих пороками сердца. 

Спасти их могла только операция, но в то время слож-
ные операции на сердце детей, в том числе грудных мла-
денцев, выполнялись только в   федеральных клиниках 
и только платно. Необходимые средства собирали всем 
миром, и спасли почти всех малышей с больным сердцем. 
Запоздали с операцией в двух случаях… 

За годы действия акции более 250 детей с пороками 
сердца смогли  обрести вторую жизнь благодаря отзывчи-
вости руководства и коллективов сотен предприятий, ор-
ганизаций и тысяч жителей нашей области, всего   жерт-
вователи помогли почти 500 детям Мурманской области.

В начале 2000-х  ситуация стала меняться, появились 
федеральные квоты на высокотехнологичные операции 
и лечение. Однако остается множество семей, которые 
не в состоянии оплатить дорогостоящее обследование и 
лечение своих детей, страдающих различными тяжелыми 
заболеваниями. 

В феврале  состоялось 82-е заседание  наблюдательно-
го совета благотворительной акции «Спаси ребенка», ко-
торый сейчас возглавляет  директор негосударственного 
образовательного учреждения «Центр семейных форм 
устройства детей» Зиля Малышева. 

Деньги  на счету акции есть, но существует  несколько 
важных условий, которые обязан выполнять наблюда-
тельный совет при рассмотрении просьб о финансовой 
помощи. Сейчас средства акции расходуются по обраще-
ниям родителей на оплату эффективных лекарств в слу-

чаях, когда они отсутствуют  
в лечебных учреждениях, на 
возмещение расходов, свя-
занных с видами лечения, 
которые не могут быть про-
ведены бесплатно. 

Оплате подлежат только 
подтвержденные лечебны-
ми учреждениями счета за 
уже проведенное обследо-
вание или лечение и товар-
ные чеки аптек с рецептами, 
выписанными врачом. Аван-
совая оплата не предусмо-
трена.

Нередко в адрес акции 
поступают обращения об 
оплате лечения за границей. Такие просьбы могут быть 
выполнены лишь в случаях, когда  аналогичная помощь не 
предоставляется в лечебных учреждениях России и су-
ществуют соответствующие заключения Минздрава РФ.

Обращения о помощи в лечении больных детей, живу-
щих в Мурманской области, принимаются наблюдатель-
ным советом акции  «Спаси ребенка» по адресу: 183006, 
г. Мурманск, пр. Ленина, д.75.  К заявлению родителей 
необходимо приложить копии подтверждающих докумен-
тов.  Обращения будут вначале изучены специалистами 
Минздрава области, а затем вынесены для принятия ре-
шения на заседание наблюдательного совета.

Наталья ЧЕСНОКОВА,
секретарь наблюдательного совета акции «Спаси 

ребенка».

Затянем пояса потуже?

ПАСПОРТ ЛУЧШЕ НЕ ТЕРЯТЬ
К примеру,  с нынешнего года  по-

шлина для желающих заключить 
узы брака увеличена с 200 до 350 
руб., а за расторжение брака через 
суд - с 400 до 650 руб. Благо, мы не 
каждый день женимся и разводимся.

За смену фамилии гражданин 
должен заплатить не 1 тыс., а 1,6 
тыс. руб.

П о ш л и н а 
за выдачу обыч-
ного загранпа-
спорта увели-
чится с 1 тыс. до 
2 тыс. руб., для 
детей до 14 лет 

- с 300  до 1 тыс. руб. За биометри-
ческий загранпаспорт придется 
заплатить не 2,5 тыс., а 3,5 тыс. руб. 
Для детей до 14 лет его стоимость 
вырастет с 1,2 тыс. до 1,5 тыс. руб.

За получение паспорта гражда-
нина России нужно будет запла-
тить 300 руб. вместо прежних 200 
руб., за восстановление потерянно-
го документа - 1,5 тыс. руб. (было 
- 500 руб.).

Стоимость визы для иностран-
ного гражданина возрастет с 600 
до 1 тыс. руб., вид на жительство и 
продление срока его действия - с 2 
тыс. до 3,5 тыс. руб. За регистра-
цию иностранца в России пошлина 
составит 350 руб. вместо 200. Раз-
решение на временное пребыва-
ние - 1,6 тыс. руб. вместо 1 тыс. руб.

Получить пластиковые води-
тельские права можно будет за 

2 тыс. руб., а 
бумажные - за 
500 руб. вместо 
400 руб.  По-
становка ав-
томобиля на 
учет с выдачей 
номеров подорожала с 1500 рублей 
до 2000 рублей, с выдачей номеров 
на мотоциклы, прицепы, тракторы, 
самоходные машины - с 1000 руб. 
до 1500 руб. Стоимость ПТС по-
высилась в цене с 500 до 800 руб., 
техпаспорта - с 300 до 500 рублей. 
Выдача в ГИБДД паспорта транс-
портного средства, взамен утра-
ченного или пришедшего в негод-
ность, обойдется автовладельцу в 
1,3 тыс. рублей, свидетельства о 
регистрации ТС - в 850 рублей, госу-
дарственных регистрационных зна-
ков - в 2,8 тыс. рублей.

Госпошлина за регистрацию в 
качестве индивидуального пред-
принимателя для юридического 
лица составит 6,5 тыс. руб. вместо 
4 тыс. руб., физического - 1,3 тыс. 
руб. вместо 800 руб.

И это не окончательный список. 
Всего повышается более 300 ста-
вок госпошлины. 

БРОСАЕМ ПИТЬ И КУРИТЬ?

Также увеличатся акцизы на бен-
зин, алкоголь и табак.

Акцизные ставки на алкогольные 
напитки крепостью до 9% включи-
тельно выросли на 25% за каждый 
литр содержащегося в них спирта - 

с 400 до 500 руб. Для алкогольной 
продукции с содержанием этилово-
го спирта свыше 9% акцизы повы-
сились на 20%, с 500 до 600 руб.

Ставки акцизов на сигареты воз-
росли на 20%.

На автомобильный бензин став-
ки акцизов в среднем увеличатся 
на 17,5% и составят от 7,75 тыс. до 
13,332 тыс. руб. за 1 тонну, в зави-
симости от класса топлива.

Но 2015 год принес не только не-
гативные новости. Есть и другие.

СОЦИАЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКА
Минимальный размер оплаты тру-

да по России в 2015 году - 5 тыс. 965 
руб. в месяц. В Мурманской области 
размер минимальной заработной пла-
ты, установленный трехсторонним 
соглашением, равен 12013 рублям.

Размер материнского капитала 
для семей с двумя и более детьми 
вырос на 23 тыс. 617 руб. (на 5,5%) 
и составляет 453 тыс. 026 руб. Ма-
теринский капитал ежегодно ин-
дексируется с учетом инфляции.

ЗА ЗАТЯНУТОЕ ДЕЛО  
ВЫПЛАТЯТ КОМПЕНСАЦИЮ
Компенсацию за затягивание сро-

ков расследования смогут получать 
потерпевшие по приостановленным 
уголовным делам, когда не установ-
лен подозреваемый или обвиняе-
мый. Ранее компенсация по таким 
делам не предусматривалась. Те-
перь если досудебное производство 
длится не менее четырех лет, по-
терпевший может подать заявление 
на компенсацию в течение полугода 
со дня приостановления предвари-
тельного следствия. Любопытно, 
почему компенсацию будет выпла-
чивать государство, а не тот, по чьей 
вине дело было затянуто? 

По материалам интернет-изданий.

Объяснить, почему в России растут цены на продовольствие, 
худо-бедно можно: сменился поставщик, за некоторые товары 
приходится платить валютой и т. д. и т. п.  При этом торговля, 
как сугубо коммерческая сфера, регулируется законодатель-
ством. А вот чем в России регулируются размеры госпошлин 
и штрафов, которые с нынешнего года тоже взлетели, причем 
в некоторых случаях в разы, полная загадка! Вроде зарплаты 
у россиян не повышаются, инфляция только растет, а родное 
государство только подкидывает новые расходы. 

АКЦИЯ «СПАСИ РЕБЕНКА» ПРОДОЛЖАЕТСЯ


